## Dra. Elaine Phillips, Introducción a los estudios bíblicos, Sesión 11, Asia Menor y Grecia

© 2024 Elaine Phillips y Ted Hildebrandt

Esta es la Dra. Elaine Phillips y su enseñanza sobre Introducción a los Estudios Bíblicos. Esta es la sesión 11, Asia Menor y Grecia.

En este punto, nos estamos moviendo mucho más allá de la tierra intermedia.

Hemos estado pasando nuestro tiempo allí y vamos a intentar explorar el Mediterráneo oriental. Ahora bien, no hace falta decir que el enfoque será mucho más amplio en este momento.

Lo que realmente queremos hacer es mirar el Libro de los Hechos y centrarnos particularmente en los viajes de Pablo, el primer, segundo y tercer viaje misionero, ya que podemos verlos en algunos de los lugares donde son significativos. Sin embargo, también están los primeros tres capítulos de Apocalipsis que queremos al menos visitar un poco y ver algunos de los sitios que son pertinentes en esa área. Entonces, Asia Menor y Grecia es una especie de forma general de decir el tipo de cosas que vamos a analizar.

Obviamente, debemos centrarnos como de costumbre en un mapa. Y ahora estamos muy familiarizados con este. Hemos estado pasando mucho tiempo aquí.

Ahora, recordarán que desde Cesarea—no está en este mapa, pero está justo debajo de donde dice Megido—el evangelio sale. Y el evangelio llegará a nuestra área de lo que hoy conocemos como Turquía, mucho más allá de lo que conocemos como Grecia, y finalmente a Roma. En términos de geografía, primero queremos señalar que aquí se encuentra Anatolia.

Cuando hablamos de tierras antes, nos centramos mucho en varios imperios aquí en Mesopotamia o las dinastías egipcias en este contexto. No pasamos mucho tiempo hablando de Anatolia, pero ahora queremos concentrarnos un poco más en, nuevamente, una descripción geográfica generalizada. Y luego, observando que aquí hay algunos nombres de imperios, simplemente queremos hacer un par de notas históricas sobre los hititas y los coreanos.

Entonces, ese es el tipo de cosas que haremos durante los próximos minutos. Quiero comenzar con los cuerpos de agua que rodean esta zona de Anatolia aquí mismo. Puedes ver la meseta central de Anatolia.

Evidentemente, este es el mar Mediterráneo. No necesito definir eso para nosotros. Pero veamos algunos de los otros porque sí aparecen, especialmente en términos de cosas que necesitan ser tachadas o evitadas cuando Pablo y otros están viajando.

Así que aquí, en primer lugar, lo que separa la costa occidental de Asia Menor de lo que resulta ser Grecia o Elos será el Mar Egeo. Eso es importante. Lo segundo que queremos destacar es el Helesponto, básicamente puente hacia Elos.

Puente a Elos , y estará justo aquí. Si conoces tu historia, la historia más reciente en términos de algunas de las principales batallas que se han librado, sabrás las cosas trágicas que sucedieron en Galípoli y los Dardanelos. Pero ahora no vamos en esa dirección.

También tenemos el Mar de Mármara, una pequeña masa de agua allí. Tenemos el estrecho del Bósforo aquí y, finalmente, el Mar Negro aquí arriba. Por lo tanto, es significativo en términos de aquellas masas de agua que rodean el sur, el Mediterráneo, el oeste y luego el norte de Anatolia.

Vayamos un poco más en términos de topografía usando el mismo mapa pero ahora centrándonos en las masas de tierra. Al norte tenemos las Montañas Pónticas. Recuerde que el término Ponto aparece varias veces en el Nuevo Testamento, por eso tenemos nuestras Montañas Pónticas a lo largo de la costa norte.

Aquí tenemos otra cadena montañosa, las Montañas Tauro, tanto al sur como también al este hasta cierto punto. En el centro está nuestra zona de meseta elevada superior. Y luego sólo un par de cosas más.

También estarán presentes el monte Ararat y otras montañas. Y luego, sólo una nota en términos de ríos, algo así como el Nilo en una escala más pequeña, nuestros ríos principales drenan hacia el norte o hacia el oeste, y estos van a ser importantes aquí, especialmente en términos de algunas de las ciudades que vamos a hablar en un momento.

Tenemos ambos cuerpos de agua alrededor de esta área y luego la topografía. Veamos un poco en términos del tipo de historia y, nuevamente, brevemente, la historia de los grupos étnicos e imperios hasta un punto que controlaron esta área o ciertamente la usaron como corredor. Queremos pensar en ello también como un corredor.

Entonces, nuestro primer grupo es el Imperio Hitita. Ahora, nos hemos encontrado con el término hititas cuando hablamos de las confrontaciones, especialmente entre Egipto y los hititas, porque tal vez recuerden que tenemos tratados hititas que se hicieron. Los neohititas van a ser importantes aquí; Tratados hititas con Egipto,

algunos de los cuales son muy significativos en términos de nuestra comprensión de las formas de tratados y pactos.

Esa es otra conferencia completamente diferente. Pero note esas fechas, especialmente un florecimiento de aproximadamente 1400 a 1200, que tiene algunas conexiones muy interesantes con el pueblo de Israel para hacer pactos. En el segundo punto, tenemos varios grupos étnicos: Frigia, Tracia y el Antiguo Imperio Asirio.

Hay una época tumultuosa aquí. Sólo ten en cuenta algo. Hace unas cinco conferencias, estoy seguro de que todos lo recordamos, tomé nota de que alrededor del año 1200 a.C. algo estaba sucediendo en esta área que no entendemos completamente.

Provocó la desaparición del Período del Bronce Tardío, algo catastrófico. Y observen que esa fecha también aparece aquí, en términos del cese de esto y de algunas dificultades por algún tiempo. Después de eso, tenemos un grupo llamado los hurritas.

Parecen haber emigrado desde otras áreas. Eso no es ninguna sorpresa. Esto sucede mucho en estos lugares donde hay un movimiento constante de personas hacia territorios que se sienten más hospitalarios o más ricos, etc.

Al notar enfrentamientos con los hititas, si regresa a ese primer mapa, verá los nombres hitita y hurrita en esa área de Anatolia. Esos son los dos que, en todo caso, queremos tener en cuenta en términos de paralelos con la historia del período del Antiguo Testamento. Avanzando cronológicamente, una de las cosas que vemos en la última parte del Antiguo Testamento, en particular esos nombres que aparecen como gobernantes persas, son importantes en términos de enviar al pueblo de Israel, perdón, a los judíos, de regreso a su tierra. , vemos a Darío y Jerjes.

Pero no sólo son importantes en términos de esas narrativas bíblicas, sino que al leer a Heródoto, el historiador Heródoto, vemos que van a utilizar toda esta zona de Anatolia como corredor para trasladarse a Grecia y todas las increíbles confrontaciones que tuvieron lugar. lugar en esa zona. La dirección cambia y más adelante, comenzando con Felipe de Macedonia y, por supuesto, Alejandro Magno, la dirección a través de Anatolia irá de oeste a este. Primero, los griegos, seguidos más tarde por los romanos, que poco a poco se abrieron paso a través de Anatolia para intentar conquistar todo el Levante, la frontera oriental del Mediterráneo y mucho más allá. Esa es una descripción general rápida de la historia.

Veamos ahora algunas regiones tal como aparecieron en el primer siglo, particularmente regiones y nombres provinciales. Volveremos a las ciudades en un momento y no voy a poner flechas ni círculos en el mapa porque, afortunadamente,

están etiquetados. Aquí vemos la isla de Chipre, importante en términos del primer viaje misionero de Pablo, así que volveremos a eso.

También vemos a Galacia etiquetada aquí. Ha habido alguna discusión en el pasado en términos de cuáles eran exactamente los límites de Galacia, pero no entraré en esa discusión en este momento. Queremos fijarnos en Asia, y vamos a recordar que en el segundo viaje misionero de Pablo, se le impidió ir a Asia, lo que lo empujará a cruzar el Helesponto hacia lo que básicamente es el este y sur de Europa.

Macedonia, esta región aquí, y por eso tenemos a Filipos que lleva el nombre de Filipo de Macedonia. Volveremos a esas ciudades en un momento. Acaya es otro nombre de Grecia.

Notarás Grecia entre paréntesis, pero Acaya será nuestro nombre regional en ese momento. Y luego, aunque no está impreso aquí, la Península del Peloponeso es esta región de aquí, y Corinto, como pueden ver, volviendo a las ciudades en un momento, Corinto se encuentra en un lugar muy estratégico entre la Península del Peloponeso y Grecia o Acaya propiamente dicha. Eso es, debería decir, borroso o enmascarado, ese istmo, según nuestra etiqueta aquí, pero obviamente, si tienes una península grande y una gran masa de tierra, el pequeño elemento de conexión es un puente extremadamente importante.

Se llama istmo y regresaremos a las ciudades a ambos lados de él, Cencreas y Acaya, y cuán importantes son, junto con Corinto, en términos de política, religión, viajes, comercio, etc. Hagamos ahora un poquito con las ciudades. El mismo mapa, y esta vez voy a tener que poner aquí algunas de estas ciudades que no están etiquetadas en este mapa.

Empezando por el este, tenemos Antioquía en Siria. Por si la impresión está un poco bien, aquí está. Antioquía, también llamada Antioquía del Orontes.

Había, en este período de tiempo, alrededor de 16 Antioquías. Conocemos dos de ellos a medida que leemos material bíblico; es esta Antioquía. Según Hechos capítulo 11, los creyentes primero fueron llamados cristianos, y luego hay una Antioquía en Pisidia, Antioquía de Pisidia aquí.

Pero piense en ellos también como muchos más, porque obviamente llevan el nombre de Antíoco, uno de los nombres dinásticos de estos descendientes de la dinastía seléucida. Antioquía en Siria es la primera. Éfeso, puedes verlo aquí mismo.

Eso también, como sabemos, será extremadamente importante, no sólo como destinatario de una de las cartas de Pablo sino también como una de las iglesias en el libro de Apocalipsis y un lugar donde pasó algún tiempo. Tenemos a Colosas,

igualmente, un destinatario en una de las cartas y un lugar de significación. Sardis no está en el mapa, pero está justo ahí.

Como pensamos en este lugar como un corredor, como hemos mencionado, Sardis es uno de esos lugares que se mencionan cuando Heródoto habla de los persas que intentan cruzar esta meseta de Anatolia, cruzar el Helesponto y luego lidiar con Grecia. Entonces Sardis es importante en ese sentido. Troas, la flecha indicará aproximadamente la ubicación de Troas.

Pablo pasará algún tiempo allí, y es desde Troas que él también cruzará a Macedonia. Filipos, puedes verlo ahí arriba, ya lo hemos mencionado, llamado así en honor a Felipe, el padre de Alejandro Magno. Yendo un poco hacia el oeste y el sur, tenemos Tesalónica, y cerca, un poco al sur de Tesalónica, la ciudad que se menciona en el libro de los Hechos, Berea.

Tenemos esas personas maravillosas en Berea que escudriñan las Escrituras porque quieren saber si lo que Pablo dice es verdad. Entonces, incluso cuando observamos estas ciudades, estamos observando una muy buena agrupación alrededor del Mar Egeo, lugares importantes. Atenas no está en el mapa, sino justo encima de donde está la punta de la flecha, ¿verdad? Entonces, toma Corinto y ve un poco hacia el noreste.

No quería bloquear a Corinto. Finalmente, la ciudad de Corinto está estratégicamente ubicada en ese istmo, como dije. Obviamente, al mirar esa lista de ciudades, ciertamente tenemos mucho en qué pensar, especialmente en el libro de los Hechos.

Entonces, una nota rápida sobre cómo queremos pensar en un viaje por el libro de los Hechos. Creo que ya mencioné esto en alguna de esas conferencias. Apuesto a que fue en conjunto con el sitio de Cesarea.

Pero al leer el libro de los Hechos, el enfoque principal es indicar cómo el evangelio, fortalecido por el Espíritu Santo, llegará hasta los confines de la tierra. Y, por supuesto, en el lenguaje de Lucas, eso significa a Roma. Por lo tanto, esta será una descripción del viaje del evangelio en esa dirección.

Los capítulos 1 al 10 de Hechos tratarán del evangelio dentro de la tierra. Ya hemos hablado de algo de esto. Hemos hablado de Cesarea y Cornelio en Cesarea, los gentiles en la tierra.

Hemos hablado de partes de Samaria y de las comunidades judías helenísticas. Hemos mencionado algunas de estas cosas. Pero ahora, para nuestros propósitos, queremos ir más allá de la tierra. El capítulo 11, Antioquía y Siria, acaba de mencionarlo. Y, ya sabes, a veces ese término Antioquía, Antioquía en el Orontes, Antioquía en Siria, no significa mucho para nosotros.

Pero debemos darnos cuenta de que cuando Roma se abrió paso en toda esta zona del Mediterráneo oriental, Antioquía era en realidad su centro. Sí, el bosque era la capital romana en Galilea, pero estaba bien estratificada bajo el control de Antioquía. Antioquía era la tercera ciudad más grande del Imperio Romano después de Roma y Alejandría.

Entonces, estamos hablando de un lugar muy, muy importante. Herodes el Grande construyó algunas cosas allí. Julio César estuvo muy involucrado en la construcción de áreas de Antioquía.

Antioquía es un lugar importante. Aquí tienes grupos de creyentes a quienes primero se les llama cristianos en ese contexto. Entonces, centrémonos ahora en Pablo, inicialmente, con algunas de esas ciudades en mente y lo que nos dice el Libro de los Hechos.

Después de la referencia del capítulo 11 a los cristianos, tenemos el primer viaje misionero a Chipre y las iglesias en Galacia. Veremos un mapa en un momento; de hecho, dos mapas. Eso no es demasiado caro en comparación con el segundo y tercer viaje.

Pero al menos están saliendo más allá de la tierra. En segundo lugar, desde Troas, llegan hasta allí a través de toda la meseta de Anatolia hasta Troas y luego cruzan hacia Macedonia, pasando por Tesalónica, Berea, hasta Atenas y Corinto. Entonces, un segundo viaje misionero mucho más expansivo.

Y luego el tercer viaje misionero va a desandar algunos pasos, pero esta vez aterrizará en Éfeso por un buen tiempo. Recordarán que cité hace un momento, originalmente como parte de ese segundo viaje misionero, a Pablo se le impidió ir a Asia. Tercer viaje misionero, seguramente pasará algún tiempo allí.

Y luego, después de ser arrestado en Jerusalén y pasar un par de años en prisión en Cesarea Marítima, luego es trasladado a Roma. Y así es la cita, y entonces fuimos a Roma. O sea, hasta los confines de la tierra, como dice 18 de Hechos.

Bueno, echemos un vistazo al mapa y veamos qué hace esto por nosotros. Salen de Antioquía después de un tiempo de oración. Van a Chipre y luego vienen aquí y hacen un pequeño cambio a través de Panfilia y luego a las ciudades que aparecen en esta parte de Galacia.

Sí tenemos la mención de Listra, Derbe, Pisidia, Antioquía e Iconio, que es básicamente el primer viaje misionero. Aquí, como dije, nos volvemos mucho más expansivos.

Recordarás que tenemos un concilio en Jerusalén. Y luego, después del concilio de Jerusalén, Pablo y los que estaban con él están entregando cartas. Entonces regresan y vuelven a visitar estas ciudades que ya conocen.

Pero luego hacen viajes bastante importantes más allá de eso. Una vez más, se le impidió entrar en Asia. Entonces, rodéelo hasta un lugar llamado Troas.

Aquí es donde tienen esta visión del hombre de Macedonia. Algunos piensan que podría ser Luke quien los llama para que vengan. Por lo tanto, se dirigirán hasta allí y pasarán algún tiempo en Atenas.

En un momento veremos brevemente Atenas. Pasaremos un tiempo en Corinto y luego regresaremos. Finalmente llegaremos al final del segundo viaje misionero.

Cuando cruzaron desde Asia propiamente dicha, o lo siento, debería decir Anatolia propiamente dicha, cruzaron el Helesponto, como ya he dicho, y se dirigieron a Macedonia y esas ciudades. Atenas y finalmente, estas dos ciudades que limitan al este y al oeste. Cencreas en el lado este del Istmo, Liceo en el lado oeste.

Por cierto, ahora hay un canal que pasa por allí, lo que ayuda mucho a no tener que dar vueltas. Creo que los romanos fueron los primeros que intentaron hacer eso. Entonces, se remonta a mucho tiempo atrás .

Sólo algunas fotografías para darnos una pequeña idea de los elegantes, bueno, más que elegantes, opulentos y magníficos edificios. Aquí están los restos del Foro de Filipos. De nuevo, pensando en nuestra trayectoria de viajes después de cruzar el Helesponto.

De Filipos, después vendrán Tesalónica y Berea. No hay fotos de ellas, pero aquí hay una idea de estas columnas que quedaron en pie. Luego se dirigen a Atenas.

Y oh, se podría decir mucho sobre esto, pero no lo haremos en este momento. Simplemente note que estamos hablando de la Acrópolis con el Partenón y todo un conjunto de entradas, los Propileos aquí, el templo allá y todo un complejo de teatro aquí abajo. Esta es una estructura maravillosa.

Y esta cosa, que, por supuesto, ha sido, bueno, lamentablemente, estaban almacenando municiones allí hace cientos de años, así que explotó parte de ella. Pero imagínelo como una estructura completa en un momento dado. Les mostraré una versión más pequeña de eso en un momento.

Y a lo lejos, un poco más cerca gracias a un teleobjetivo, está La Cabitos con la iglesia en lo alto. Cuando esté en Atenas, Pablo predicará un sermón muy significativo. Un sermón sobre el Areópago o Colina de Marte.

De pie sobre eso, de hecho, en estos días cuando estás allí puedes ver toda la ciudad de Atenas, una población enorme, y puedes ver una transcripción en griego de parte de ese sermón del capítulo 17 de Hechos donde él está derivando de un dios desconocido y predicaremos un maravilloso sermón sobre cómo podemos conocer a ese dios . Sólo quiero centrarme brevemente desde la posición en la cima de esa colina, ahora llamada Colina de Marte, mirando hacia abajo hacia parte del foro, justo por aquí, y una pequeña estructura, popularmente llamada Theseion . Creo que es un templo dedicado a Hefesto, si mal no recuerdo.

Pero observe la estructura. Es prácticamente lo mismo en una versión muy miniatura de lo que habría sido el Partenón. El Partenón, por cierto, se mantiene en pie desde hace siglos.

Creo que estamos hablando de una construcción del siglo V. Entonces, estuvo de pie durante siglos antes de que Pablo llegara allí. Y, por supuesto, todo el discurso filosófico ateniense y demás que se desarrolla en ese contexto.

Corinto, queremos simplemente echar un vistazo rápido a esto porque tenemos en Corinto una ciudad importante abajo, pero luego una necrópolis aquí arriba, por lo que tenemos un culto en ese lugar. Este es un lugar llamado bema, un lugar elevado, un podio, por así decirlo, un gran podio desde el cual se podrían haber ofrecido juicios. Y entonces, si tienes a alguien, por ejemplo, tal vez un procónsul cuyo nombre sea tal vez Galio, tenemos una referencia a eso en Hechos capítulo 18, emitiendo algún tipo de decreto o algún tipo, probablemente desde este lugar público donde ese tipo de cosas. tuvo lugar.

Aquí el Templo de Apolo, solo otra mirada a una de las muchas cosas diferentes que hay allí. Y luego, uno de esos fascinantes hallazgos arqueológicos nos permite establecer una especie de cuadrícula de datación para los eventos del Libro de los Hechos. Tenemos en Hechos capítulo 18 una referencia a él por su nombre.

Esta inscripción, que por cierto está escrita en griego, probablemente parezca una copia o transcripción de un edicto emitido por el emperador romano en aquel momento. Entonces eso nos ayuda un poquito. Está en seis partes si no recuerdo mal, pero esto nos ayuda un poco a tener una idea de la fecha: 5152 dC Hay mucho más que decir, pero debemos seguir caminando junto con Pablo hacia el tercer viaje misionero.

Entonces, esta vez, como tenemos a Pablo, volverá a visitar, volverá a visitar, y esta vez irá a Éfeso. Ahora, ha habido cierta interacción de ida y vuelta. Si lees Hechos capítulo 18, sabrás que en su ausencia, tuvimos un tipo llamado Apolos que fue entrenado en Alejandría.

Él ha estado allí, y así sucesivamente, hasta Corinto. Pero Pablo estará en Éfeso. Y luego también hay algunas cartas de ida y vuelta a Corinto.

No voy a entrar en toda esa correspondencia que tiene lugar allí. Sólo mire un poco a Éfeso, porque quiero mencionar un par de cosas en conjunto con Hechos capítulo 19 y la estancia de Pablo en Éfeso. Por cierto, la calle Kiretos es otro nombre para los curas.

Y esta parece haber sido una calle procesional, de diversas y diversas cosas religiosas. Hay todo tipo de actividades que se llevarían a cabo en términos de templos, fuentes, etc., a lo largo de esta calle. Y luego, al final, está lo que se conocía como la biblioteca, la Biblioteca de Celso.

Éfeso, por supuesto, tenía una población enorme, y las estimaciones son que tal vez tengamos, esta es una estimación, algo así como 12.000 volúmenes almacenados en esta biblioteca en particular en este momento. Lo más importante para nosotros es que son simplemente turistas caminando por estos lugares, pero lo más importante para nosotros será el teatro en Éfeso. Y tal vez recuerden que cuando vimos el teatro en Israel en Beit Shan, les sugerí que la asistencia estimada podría ser de 7.000 y con capacidad para unas 7.000 personas.

Aquí estamos en el teatro de Éfeso, y no es el único, pero es probablemente el teatro más grande, que habría tenido capacidad, como puedes leer, para 24.000 personas. Entonces este es un teatro enorme. Y recordando que los teatros se utilizaban como lugares de reunión públicos, a menudo utilizados para propaganda, a menudo utilizados con fines políticos.

Y tenemos una reunión, por supuesto, está registrado en Hechos capítulo 19, de personas que están un poco molestas porque toda su adoración a Artemisa ha sido socavada y subvertida por la venida del evangelio. Puedes leer ese pasaje, Hechos capítulo 19, y la descripción de lo que está sucediendo en este contexto. Otro lugar al que podemos movernos en Mileto es muy cerca de donde está Éfeso.

Otro teatro allí. La mención de Mileto en Hechos capítulo 20 simplemente nos ayuda a darnos una idea de la ubicación de eso. Este es el exterior del teatro mirándolo, pero quiero centrarme en algo más que se encontró en este teatro.

Y lo veremos, no muy claramente, tal vez para algunos de nosotros, pero permítanme sugerirles que si leen griego, podemos concentrarnos en esta palabra,

que significa y, ¿verdad? Y, y luego esto es de, y aquí, créanme, judíos, de los judíos, y theosebeis aquí, de los temerosos de Dios. Y así parece, y luego hay una palabra bonita, bastante difícil de leer, pero parece ser algo sobre el lugar. Y entonces la sugerencia es, en medio de toda la hierba que está creciendo a partir de esto y demás, que hemos tallado en el asiento un lugar para los judíos y los temerosos de Dios.

Como quieras interpretar eso, te dejaré hacerlo por tu cuenta. Eso cierra, como dije, esto es rápido, eso cierra lo que queremos decir en términos del primer, segundo y tercer viaje misionero y la creciente expansión de los mismos. Queremos simplemente concentrarnos en algunas de las iglesias del Apocalipsis.

Comenzaremos con un mapa, enumeraré las iglesias y las ubicaré, y luego visitaremos algunas de ellas brevemente. Tenemos Éfeso, Esmirna y Pérgamo; lea Apocalipsis 1, capítulo 3, y recordará, al leerlos, que estas siete iglesias tienen diferentes características. No voy a hablar de todos ellos, pero mencionaré un par de ellos porque algunas de las cosas que se han encontrado en algunas de esas iglesias en realidad encajan con lo que Juan realmente dice en esos primeros tres capítulos.

Entonces, aquí está nuestro mapa, simplemente anotándolos, y nuevamente, recordándonos de Asia, recordándonos del Helesponto y cruzando. Este mapa es gracias a Holy Land Photos, Carl Rasmussen. Pero aquí tenemos a Éfeso.

Tenemos Esmirna, ahora Izmir, la actual Izmir. A medida que avanzamos aquí, tenemos Pérgamo, y vamos a dedicar un poco más de tiempo a hablar de Pérgamo. Ya hemos hablado de Éfeso.

No diré mucho más sobre Tiatira. Sí quiero comentar y mostrar un par de fotos de Sardis. No iremos a Filadelfia, pero sí visitaremos Laodicea. Quiero que observe el mapa con respecto a la ubicación de Laodicea porque justo al norte de Laodicea hay un lugar llamado Aerópolis , y justo al sur y al este está Colosas.

Conserve eso para referencia futura. Principalmente imágenes, pero imágenes que conectan un poco aquí con lo que leemos en el texto bíblico. El Trajanio, si miras eso, probablemente dirías, oh, debe ser posterior al emperador Trajano, y de hecho lo es.

El sitio de Pérgamo fue un sitio tremendamente significativo. Por cierto, allí también hay una enorme biblioteca. La gente piensa que quizás de ahí surgió la idea de hacer pergamino.

Entonces, Pérgamo tenía una biblioteca que superaba con creces a la de Éfeso. También encontramos, además de aquel Trajanio , un Asclepión . ¿Recuerdas

nuestro culto a Asclepio? Hablamos sobre el culto a Asclepio y sus artefactos que se encontraron en la fortaleza de Antonia, cerca del Monte del Templo en Jerusalén.

Así que aquí hay un lugar para la curación, y todo ese culto a Asclepio se practica aquí también en Pérgamo. Este es uno de nuestros hallazgos más interesantes, porque algunas personas sugieren que este altar de Zeus, del cual solo vemos los cimientos, e irónicamente un árbol creciendo de él, podría ser posiblemente a lo que se hizo referencia cuando Juan hablaba de Zeus y el Altar de Zeus, Apocalipsis Capítulo 2, en conjunto con Pérgamo. Moviéndose rápidamente a Sardis.

Sólo dos vistas de Sardis. Sardis, como recordarán el mapa, estaba más o menos al norte, al oeste en el área de Anatolia, y en realidad era un punto importante, un punto de escala, en las rutas que cruzaban Asia Menor y Turquía, Anatolia y hacia el oeste. Así que aquí tenemos otro indicio de un grupo que se consideraba extremadamente bien protegido.

Ahí atrás está la Acrópolis. Puedes escalar esa Acrópolis y se siente como si fuera completamente inexpugnable. Abajo, una ciudad mucho más grande aquí, y uno de los templos que había allí.

Quiero centrarme un poco más aquí, Hierápolis. Estás diciendo, oye, no, espera un minuto. No recuerdo ese nombre en términos de los capítulos 1 al 3 de Apocalipsis, y tú tampoco, pero aquí hay aguas termales.

Había un spa, si quieres llamarlo así, en la antigüedad aquí, como era de esperar con aguas termales, y de hecho puedes, desde lejos, mirarlas y ver el blanco y ver las cosas ondulantes que surgen. Así que aquí estamos de cerca, pero aférrate a eso y aférrate a la idea de que son aguas termales, y son calientes. Ahora vayamos a Laodicea.

Estamos en un teatro que no ha sido reconstruido, como veis, en Laodicea. Justo detrás están las aguas termales de Hierápolis. Eso es bastante interesante, estar aquí en Laodicea.

Por cierto, Laodicea también es un sitio bastante extenso, por lo que esta es solo una pequeña ventana desde el teatro, pero está hacia el norte, como vimos en nuestro mapa. Ahora bien, si te movieras un poco, mirando las montañas desde el sur, tenemos un acueducto que traía agua desde esas montañas hacia el sur. Si son montañas, será agua fría, agua de manantial, tal vez toda agua de un derretimiento de hielo, dependiendo de la estación.

Así que ahora reúne lo que estoy seguro que estás reuniendo mientras pensamos en la condenación de la iglesia en Laodicea. No tienes ni calor ni frío. Estás tibio.

Te voy a vomitar de mi boca. Aquí tienes este sitio justo entre las aguas termales del norte y este potencial de agua fría. Pero cuando llega a Laodicea, es la cosa turbia que querrías escupir de tu boca.

Bueno, así es como se ve un teatro completamente sin excavar. Estamos parados en un teatro en Colosas, justo al este y un poco al sur de Laodicea. Estas siguientes imágenes no tienen absolutamente nada que ver con el texto bíblico, pero nos dan una pequeña idea de la continuación de cosas culturales muy, muy elegantes.

Estas fueron las cosas que nuestras clases altas en Israel, en Jerusalén en el primer siglo, las cosas que Herodes trató de incorporar culturalmente. Eran las cosas que siempre fueron una tentación para los judíos que debían adorar a Dios de una manera radicalmente diferente. Pero Herodes se apoderó de algunas de estas cosas arquitectónicas, a veces incluso conceptuales, mientras reestructuraba el templo. Aquí hay un templo de Apolo en un lugar llamado Didyma.

Observe su tamaño monumental. Observe las bases de las columnas que tenemos aquí en las columnas en contraste con el tamaño de las personas. Un conjunto más de opiniones sobre eso.

Nuevamente estamos hablando de algo que fue diseñado para abrumar a la población con un lugar que representaba a sus dioses y, sin embargo, cuán vacíos estaban esos lugares, cómo se han caído. Entonces, vamos a cerrar esto recordando que comenzamos en Israel. Hablamos de Jerusalén.

Herodes el Grande trajo influencia cultural a Jerusalén, pero nada de eso permanece. Sin embargo, el reino de Dios continúa y crece. Siempre hay una competencia entre Jerusalén y Atenas en términos de visiones del mundo.

Aquí está nuestra vista de Atenas. Con eso nos detenemos.

Esta es la Dra. Elaine Phillips y su enseñanza sobre Introducción a los Estudios Bíblicos. Esta es la sesión 11, Asia Menor y Grecia.